



Buscar

Enviar

Comentar

Compartir

COLUMNISTAS

Los Farallones de Cali, jardín del COP16

El PNN Los Farallones es víctima hoy de decenas de mineros que lo están destruyendo.



ANDRÉS HURTADO GARCÍA

mayo 7 de 2024, 08:00 P.M.

+ Ver Más



Unirse a whatsapp

En días despejados desde Cali se ven los picos rocosos de Los farallones de Cali, Parque Nacional Natural, PNN. Forman una cadena de picos bellísimos que alcanzan los 4.100 metros de altura. Constituyen uno de los más grandes tesoros naturales de Colombia; allí nacen 30 ríos y su riqueza en flora y fauna los eleva a la categoría de únicos en el país.

(También le puede interesar: [Budapest, la ciudad de los superlativos](#))

Su carta de presentación ante la biodiversidad del planeta incluye 700 especies de aves, (águilas solitarias, gallitos de roca...), 109 de mamíferos, entre los cuales se destacan jaguares, ocelotes, pumas, osos de anteojos y osos hormigueros, dantas, venados, cinco especies de micos; 63 especies de reptiles; 40 de anfibios y 21 de peces. Muchas de estas especies son endémicas de los Farallones.

Y no sólo animales. Allí existen algunas plantas que están en vías de extinción como el roble negro, el comino crespo y una violeta de flores rosadas. A pesar de sobrepasar los 4.000 metros los Farallones no poseen frailejones debido a la cercanía del Océano Pacífico, cuyos vientos transportan calor a la montaña. Por su altura posee varios pisos térmicos: selva húmeda, bosque bajo, bosque de niebla y páramo.

Separan el interior del Valle de la cuenca pacífica. Hacia el interior corre el río Cali que abastece de agua a la capital del departamento y hacia el Pacífico se descuelgan los ríos Andagoya, Naya, Raposo y Cajambre, entre otros.

Los Farallones son las montañas más jóvenes de la Cordillera de los Andes; el PNN abarca 206.503 hectáreas y fue declarado como tal en 1968. Podría decirse que los Farallones se enmarcan entre dos extremos que miran al Valle: Peñas Blancas y Pico de Loro, llamado también Teta de Pance.

Temas Relacionados

CALI MAYO 7 DE 2024

Son 600 los uniformados de la Policía que ya están en Cali para reforzar la seguridad



CALI MAYO 2 DE 2024

Gran toma en los Farallones de Cali deja la destrucción de maquinaria y explosivos



CALI ABRIL 22 DE 2024

Así avanzan los operativos en los Farallones de Cali, previo a la COP16



CALI MARZO 8 DE 2024

Reforestar Farallones tardará unos 20 años, tras daños en 1.000 hectáreas por minería



CALI MA

Son 60 uniformados de la Policía Cali pa securi



Unirme al canal de WhatsApp de noticias EL TIEMPO



Estas redadas deben repetirse a menudo porque los mineros saben que arriba hay mucho oro. Igual debe hacerse con los mineros del Bajo Cauca y del río Inírida, perseguirlos constantemente.

Yo llamo a los Farallones las Montañas de mi Juventud. Antes de que fueran declarados PNN yo subía a menudo con el grupo de Montañismo del San Luis de Cali. Encontramos aviones estrellados, nos topamos con cadáveres, consecuencia de rivalidades entre los mineros del Socorro y El Diamante, vetas muy ricas en el precioso metal.

Hubo a principios del siglo pasado un norteamericano al que llamaban Míster Joyes. Hizo un pacto con las autoridades de Cali: que le dejaran explotar el oro durante 10 años al cabo de los cuales les entregaría la mina funcionando. Descubrimos la instalación de la mina perdida en la selva.

Este minero logró una proeza: desviar un río de mar a mar. Descubrió que además del oro de veta había de aluvión arriba donde nace el río Cali. Para ello cavó a punta de pico un túnel en la roca y desvió el río hacia la cuenca del Pacífico. Así el río Cali que cae al Cauca, este al Magdalena y ambos al Atlántico, desembocó durante un tiempo en el Pacífico. En Cali se dieron cuenta y lo obligaron a cerrar el túnel. Yo lo descubrí entre la maleza, me fui arrastrándome por él y casi me voy al abismo. Habría caído más de 200 metros a la selva baja del Pacífico.

El PNN Los Farallones es víctima hoy de decenas de mineros que lo están destruyendo. El río Cali ya arrastra mercurio. *Los Informantes* de Tv. hizo un estupendo programa sobre el problema. PNN con las fuerzas del orden ya se adentró en el Parque, decomisaron maquinaria y apresaron a algunos mineros.

Estas redadas deben repetirse a menudo porque los mineros saben que arriba hay mucho oro. Igual debe hacerse con los mineros del Bajo Cauca y del río Inírida, perseguirlos constantemente. Es deber del Estado salvar este PNN, riqueza de la biodiversidad de Colombia y del planeta, jardín de Cali y del COP16.

[RELACIONADOS](#) | [FARALLONES DE CALI](#) | [CONSERVACIÓN AMBIENTAL](#) | [CRISIS CLIMÁTICA](#) | [RÍO CALI](#)

Reciba noticias de EL TIEMPO desde Google News



ANDRÉS HURTADO GARCÍA

mayo 7 de 2024, 08:00 P.M.

Comentar Guardar Reportar Portada



DESCARGA LA APP EL TIEMPO

Personaliza, descubre e infórmate.

App Store

Google play

AppGallery

Más noticias



COLUMNISTAS 12:00 A.M.
Putin: vuelve y juega



COLUMNISTAS MAYO 7 DE 2024
Petro despachó a asesora VIP



COLUMNISTAS 12:00 A.M.
¿Mesa técnica anticorrupción?



COLUMNISTAS MAYO 7 DE 2024
De formas y reformas



COLUMNISTAS MAYO 7 DE 2024
Transformar nuestra relación con el agua



COLUMNISTAS MAYO 7 DE 2024
El golpe salió